



Après l'étang de Trunvel en 6^e, allons découvrir la ria de Pont l'Abbé. Une "Ria" est la vallée d'une rivière envahie par l'océan. Elle subit le régime des marées. Le Pays Bigouden est une région très fréquentée par les oiseaux. Ceux qui sont observés en été ne sont pas les mêmes qu'en hiver.

Qui sont-ils ?



1. Partons à la découverte de ces oiseaux.

Les observations faites avec des jumelles ou au téléobjectif sont inscrites sur des fiches.

Nous sommes intrigués par la présence d'un grand oiseau blanc, que nous n'avions pas encore observé. Nous recherchons son identité. Utilisation d'une clé de détermination.

C'est une spatule blanche.

2. Un grand oiseau blanc

Qui est-il ?

Que fait-il ?

Pourquoi ?

Elles habitent les plaines alluviales, les vasières et les marais. Elles se reproduisent dans ces milieux en construisant des nids en hauteur le plus souvent.

3. Habitat et comportement de la spatule.



Comment se nourrit-elle ?

Observation du bec.

Quelles sont ses proies ?

Observation de vase à la loupe binoculaire.

Détermination de proies.



4. Pourquoi est-elle là ?



On étudie les comptages de spatules fournis par le centre de Rosquerno. Certaines sont baguées. Les bagues nous renseignent sur leurs déplacements migratoires.

Elles viennent des Pays Bas.

Pourquoi n'ont-elles pas réussi leur nidification à Pont l'Abbé ?

Quelles sont les menaces ? Vont-elles réussir à s'installer définitivement sur notre Ria ?